
本报讯 3月5日 ，2018-2019
赛季CBA联赛进行第四十三轮的
比赛， 北京队坐镇主场迎战福建
队。四节战毕，凭借着杰克逊的上
篮准绝杀， 北京队在主场以108∶
106险胜福建队。

本场比赛， 方硕的状态复苏
成为了北京队胜利的关键， 他全
场拿下28分7次助攻。

谈到方硕的状态回归， 主教
练雅尼斯赛后表示： “当方硕受
伤的时候我曾说过， 当你伤愈复
出之时， 将不会很容易， 无论对
全队还是对你都是如此， 你必须

花时间融入， 保持积极的心态，
不被外界分心， 保持专注， 全队
都相信你。 因为在这个阶段， 有
重要的球员伤愈复出时， 必须自
己适应全队的节奏而不是球队来
适应你， 我想他在这段过程中得
到了队友很多的帮助， 方硕现在
这样的表现是大家都想看到的，
这只是他之前出色的表现叠加到
今天的过程。”

北京最近频繁遭遇伤病困
扰，刘晓宇手部受伤赛季报销，常
林也始终受困伤病， 翟晓川又在
当天的比赛中意外受伤， 但雅尼

斯表示， 这和球队的训练无关。
“在一个胳膊下抓两个西瓜是很
难的事情，我们既希望赢下比赛，
又希望发展年轻球员， 还想让球
队变得顶尖， 但我们只能一步一
步走。 ”雅尼斯说，“我认为球队有
很好的体能教练、医疗组，我很感
激他们。 说到伤病，刘晓宇、常林
他们的意外受伤都与训练没有直
接关系，所以很难避免。如果你出
现肌肉拉伤， 像股四头肌拉伤等
等都可能是因为训练造成的，但
我不知道我们这样的伤病该怎么
避免。 ” （西风）

雅尼斯：球员频繁受伤和训练无关
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无无意意手手球球将将判判犯犯规规
足足球球运运动动会会因因此此减减少少争争议议吗吗？？

IFAB曾主导多次足球
规则修订

关于如何定义手球， 理事会
给出了一个更精确和具体的定
义。 对于比赛中出现的无意手球
行为 ， 裁判将进行更严格的判
罚。 例如， 直接靠手球进球或是
通过手或手臂制造机会完成的进
球， 即使是无意手球也会被严格
判罚进球无效并犯规。

而真正备受争议的， 是对于
防守球员无意手球判罚的改动：
手臂扩张到自然范围 (手臂放在
身体两边 ) 外 ， 出现手球情况 ，
无论球员是否有意， 将被判罚手
球犯规。

在想要弄清楚这项规则的改
动， 将会对于足球运动带来何种
影响之前， 首先要了解国际足球
协会理事会究竟是一个什么样的
组织。

1886年6月2日， 英格兰、 苏
格兰、 威尔士和北爱尔兰四个足
球协会各自派出两名代表进行了
会面 ， IFAB就此成立 。 随着竞
赛规则维护者形象的确立 ， I鄄
FAB的角色始终定位于维护、 监
管、 研究规则， 并在适当的地方

作出改进。 简而言之， 它就是世
界足球运动规则的制定者。

自1863年第一部官方竞赛规
则问世，IFAB已主导了多次规则
修订。例如1912年，禁止守门员在
罚球区外用手触球的决定导致了
进球数的增加；从1920年开始，球
员接界外球时不会再被判罚越
位。 1990年意大利世界杯后，禁止
守门员手接故意回传球。

值得一提的是 ， 2012年 6
月， 国际足球协会理事会做出了
具有历史意义的决定， 批准使用
门线技术以及增加附加助理裁判

员。 四年以后， 伴随着IFAB历史
上最全面、 最广泛的一次竞赛规
则修订， 视频助理裁判也被批准
进 入 测 试 阶 段 ， 并 在 随 后 普
及开来。

将遇执行困扰， 点球争
议不会消失

一直以来， 在足球赛场上关
于手球的判罚就备受争议， 明确
规则的呼声也由来已久。 据西班
牙足协裁委会主席卡巴略透露，
实际上在几个月之前， 国际足联

各成员国已纷纷执行这一新的点
球判罚新规则， 国际足联理事会
此次会议也将此规则正式写入国
际足联竞赛章程。

外界对于这项规则的出炉也
褒贬不一 。 有网友就担忧地表
示： “以后谁还射门啊， 踢手就
完事了 ， 以后训练也摆几个假
人， 专门往手上踢。” 也有人理
性地分析道： “这样也好， 以后
就不会有那么多的争议， 凡是手
触碰到球， 就要判罚。”

2018年世界杯决赛， 上半场
法国队获得一次角球机会， 格列
兹曼开出后， 禁区内的马图伊迪
跟上头球摆渡， 球打在了佩里西
奇的手臂上， 裁判在看了视频回
放之后， 给了点球。 这一判罚在
当时也引起了诸多争议。

名帅穆里尼奥就公开表示：
“佩里西奇怎么可能一边起跳还
能一边控制住他的手臂。 当时他
身边有一名法国球员， 他怎么可
能迅速地做出反应呢？ 如果皮球
即将进入大门了， 佩里西奇用手
将皮球打了出来你可以判罚点
球。 但是这是无意的手球， 对于
这个判罚我认为是不合理的。”

类似的争议还发生在上周末
进行的江苏苏宁对阵天津泰达的

比赛当中。 下半场第92分钟， 泰
达的一记传中球打在了苏宁队后
卫田依侬的手上， 但主裁判关星
并未作出判罚， 这也引起了天津
泰达全队以及球迷的不满。 据天
津当地媒体报道， 主裁向球员们
表示这是个非故意手球。

相比现行规则， 仅当球员故
意用上肢或手部触球， 且改变皮
球运行轨迹时，才会判罚点球。新
规则要求无疑更加严苛， 球迷们
担忧的 “前锋故意踢到防守球员
手上”的情况未必会出现，但一定
程度上将会减少不必要的争议。

但手球判罚也有三个例外。
第一， 球员手球时球员的手臂紧
紧贴在身体两侧。第二，球员的手
臂或者手被反弹球击中无法躲
避。第三，球员手部在地面滑行时
因为惯性作用手部碰到皮球，但
是没有影响皮球的运行轨迹。

正是因为有三种情况的存
在， 球场上关于点球的争议， 一
定不会消失 。 名宿克鲁伊夫曾
说： “踢球很简单， 但是踢简单
的足球却很难。” 这也正是这项
运动的魅力所在。 毫无疑问， 如
今规则的修订和注释， 不仅对执
行者造成诸多困扰， 也让足球变
得越来越复杂。 （张禹）

本报讯 3月5日 ， 韩国三一
运动100周年的Blood Land杯李
世石VS柯洁特别纪念对局结束
后， 李世石在记者见面会上发表
了惊人的发言。

当被问及今年的目标和计划
时， 李世石表示： “今年的感觉
确实不一样。 我从6岁开始学习
围棋， 1995年入队。 作为一名胜
负师， 今年似乎是最后一年活跃
在赛场上了。 因此与柯洁九段的
对局似乎更有意义了。”

对于 “是否暗示隐退” 的提
问， 李世石回答说： “虽然还没
有完全确定， 但是正在考虑今年
隐退或是休假。 虽然休假这个说
法感觉有些不自然， 但如果完全
隐退， 就很难再回来。 如果隐退

的话 ， 以后就可能下不了围棋
了， 因此正在多方面考虑。” 他
还说： “我想说的是， 韩国围棋
的未来将会更好。”

对于下定这个决心的契机，
他直言： “对于 （柯洁） 这样优
秀 的 后 辈 棋 手 ， 我 觉 得 很 难
取 胜 ， 我 个 人 也 感 到 很 累 。
即 使 离开比赛 ， 也希望大家多
多支持。”

李世石说道： “对于柯洁来
说， 这是一个令人记忆深刻的对
手。 最近对于围棋有所疏忽， 但
与 柯 洁 的 对 局 ， 又 让 我 认 真
地 学 习了一番 。 比起胜负 ， 我
会 努 力 让 自 己 下 自 己 希 望 下
的围棋。”

（文玄）

近日， 国际足球协会理事会
(简称： IFAB) 宣布： 经过第133
届年会决定， 将对2019-2020赛
季足球规则进行几项改动 。 其
中， 最引人关注的无疑是对无意
手球的判罚愈加严苛， 而这项新
规的出炉将会带来怎样的影响？

本报讯 北京时间6日凌晨 ，
欧冠1/8决赛次回合比赛拉开战
幕， 皇家马德里坐镇伯纳乌球场

迎战阿贾克斯。 皇马在首回合的
比赛中 ， 客场2∶1战胜对手 ， 本
来掌握这轮淘汰赛的主动。 结果

次回合却在主场1∶4惨败 ， 总比
分3∶5遭遇对手逆转 ， 无缘欧冠
八强。

上半场，第7分钟，塔迪奇助
攻齐耶赫进球 ， 皇马0 ∶1阿贾克
斯。 第18分钟，内雷斯进球，同样
来自塔迪奇的助攻，皇马0∶2阿贾
克斯。 雪上加霜的是， 巴斯克斯
和维尼修斯先后伤退。

下半场， 第62分钟， 塔迪奇
为阿贾克斯再下一城， 比赛几乎
失 去 悬 念 ， 第 70分 钟 阿 森 西
奥 为 皇马扳回一球 ， 稍微挽回
颜面， 但在2分钟后， 阿贾克斯
队舍内轰出任意球世界波， 彻底
终结了比赛。 最终， 皇家马德里
1∶4负于阿贾克斯 ， 两回合总比
分3∶5， 惨遭阿贾克斯逆转 ， 无
缘欧冠八强。

（中新）

皇马惨败阿贾克斯无缘欧冠八强

正考虑今年隐退
难赢柯洁这样的后辈

李世石：


